

Nicolas Kilchoer, préfet de la Broye. Il est très impressionné par le nombre de personnes présentes et également par la variété des manifestations de la fédération, section Broye, proposées sur une année.

Il se sent concerné et préoccupé par tout ce qui peut aider les personnes âgées, quant aux appartements protégés, aux soins à domicile et aux EMS. Il note également l'influence positive que les Seniors peuvent avoir sur les communes en lançant la formule d'un « bénévolat socialement utile ».

L'assemblée se poursuit avec les remerciements bien mérités à ces héros sortants, nos valeureux Seniors bénévoles, qui ont œuvré pendant tellement d'années sans compter leur temps et leur peine.

C'est un moment d'émotion mêlé aux bouquets de fleurs et aux bonnes bouteilles offerts en signe de reconnaissance.

La parole est donnée au conférencier invité. C'est toujours un morceau de choix proposé à l'assemblée, afin d'entretenir une ouverture d'esprit sur l'actualité et le monde.



Monsieur Christophe Lesimple, représente l'Association fribourgeoise des personnes malentendantes dont il est le président. C'est un jeune conférencier qui apparaît devant nous avec un joli sourire et une voix claire.

Pourtant ce monsieur a déjà un passé impressionnant d'expériences éprouvantes.

Après avoir été musicien professionnel, il a perdu progressivement son acuité auditive à l'âge de 20 ans.

Il est si gêné par son handicap qu'il a dû complètement modifier sa voie professionnelle. Il s'est spécialisé alors, dans le domaine de l'aide à la surdité et devient audioprothésiste.

Il nous raconte un peu son parcours du combattant, surtout en ce qui concerne une intégration sociale difficile. D'une manière assez générale, « la malentendance » est mal comprise et souvent mal tolérée par les « bien-entendants », qui sont aussi souvent les « bien-pensants ». Ces personnes commettent beaucoup de maladresses et tiennent souvent des propos désobligeants, ce qui provoque un isolement progressif de la personne handicapée.

Monsieur Lesimple nous explique ensuite qu'on peut être malentendant à tout âge et que les causes sont multiples. Elles peuvent être d'ordre congénitales ou consécutives à des maladies, à des traitements médicaux, à des traumatismes, à l'abus du bruit, à l'âge ou à certaines dépressions.

Monsieur Lesimple conseille vivement à toutes personnes en difficultés auditives de consulter rapidement le médecin spécialiste pour découvrir la cause de la surdité.

Mais, cela ne suffit pas à l'aider, car chaque personne malentendante est un être qui est très isolé et a besoin d'une aide sociale et psychologique.

Suite en page 14

DENNER

1774 Cousset
Tél. 026 660 16 12
Heures d'ouverture
LU-VE 7h30-19h
SA 7h30-16h

1562 Corcelles/Payerne
Tél. 026 661 77 10
Heures d'ouverture
LU-VE 7h30-12h / 13h30-18h30
SA 7h30-17h

Famille Rita et Cindy Bouverat-Broye

ASSEMBLEE ANNUELLE (Suite)

Pour cela, il y a d'abord la facilitation d'accès aux technologies pour palier au déficit auditif: les appareils auditifs, l'ordinateur à la place du téléphone, l'accès aux sous-titres pour la télévision, le langage pour les sourds, les réveils et sonneries à vibrations ou visuels, l'utilisation des boucles magnétiques qui assurent un paravent contre les bruits parasites, surtout dans les endroits publics comme les écoles, les salles de concert et de conférence. Une boucle magnétique a d'ailleurs été installée, à cet effet, dans la salle de Rueyres-les-Prés, pour les premiers rangs réservés aux personnes malentendantes.

Il propose évidemment à ces personnes de rejoindre leur association, qui assure la coordination entre les moyens nécessaires pour les aider à accéder à la vie active. De plus, il estime très nécessaire que les rencontres soient favorisées pour des échanges et des loisirs en commun. Cette association collabore aussi avec les ingénieurs et architectes pour que les bâtiments publics, écoles, banques et gares soient mieux équipés. C'est une fédération très dynamique qui cherche évidemment des soutiens extérieurs pour améliorer son efficacité.

Monsieur Lesimple termine sa conférence en remerciant l'assistance, qui l'a écouté avec beaucoup d'intérêt et de respect. Il s'est exprimé avec une grande clarté; ses propos étaient bien structurés et prononcés avec une élocution parfaite, malgré son handicap. Malheureusement, il n'a pas pu répondre aux questions, car il ne les entendait pas. Ainsi, nous avons été confrontés en direct à la problématique de sa surdité. Nous avons été d'autant plus impressionnés par son courage à vivre ses problèmes, à les dépasser et à aider ses semblables...De quoi réfléchir et nous faire sortir de notre coquille, de notre petite boîte à problèmes!

Il n'y a pas d'assemblée générale sans le partage d'un apéritif chaleureux, même si en plein air et au soleil, une petite bise nous tournait autour. Puis une myriade de jeunes dames nous ont servi en salle un potage et l'incontournable joli jambon rose qui couronnait l'assiette campagnarde. Avec un bon verre de vin, la conversation allait bon train, car chacun s'est trouvé comme voisins des cousins et des cousines, même lointains et si on ne l'était pas « issus de germains », on s'arrangeait pour l'être par alliance.

Alors que les ventres s'arrondissaient et qu'une petite somnolence flottait dans l'assemblée, un divertissement musical très sympathique nous a revigorés. Le dynamique Jean-Luc Maradan et accessoirement son collègue Emmanuel Ding, ont dirigé 70 chanteuses et chanteurs, formant la chorale des Seniors. Ils ont d'emblée insufflé un vent de spontanéité et de joie de chanter. Les harmonies de plusieurs chansons populaires s'accordaient magnifiquement à l'ambiance festive de l'assemblée. Cette chorale nous a offert un bouquet de jolies voix, aussi épanouies qu'une belle gerbe de fleurs des champs, entre bleuets, coquelicots et boutons d'or. De la pure bonne humeur, servie avec crème double, glace et meringues de la Broye, bien sûr! Ce cadeau a donné une touche finale de cordialité à la clef de cette journée sans fausse note, c'est le cas de le dire!

Lorette S.C.

De beaux arbres font de belles histoires!

SANDOZ
PAYSAGES & PÉPINIÈRES



www.sandoz-paysages.ch 1470 Bollion 026 665 11 51